

Constructoras despidieron a 50 mil trabajadores en un semestre

■ VÍCTOR CARDOSO

Atoradas por un rezago de 61.5 por ciento en el gasto público al primer semestre del año, las empresas constructoras del país se vieron orilladas a prescindir de los servicios de casi 50 mil trabajadores, informó la Cámara Nacional de la Industria de la **Construcción** (CMIC).

“Durante enero-junio de 2010 la industria de la **construcción** fue la única que presentó un crecimiento negativo en la actividad industrial, con una baja de 2.7 por ciento”, informó el organismo empresarial.

Esta semana el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reportó que en junio la industria de la **construcción** cayó 3.2 por ciento en el valor de su producción en términos anuales. Sólo en junio el retroceso fue de 2.23 por ciento, con lo que ligó el sexto mes consecutivo de descensos.

Por el lado del personal ocupado el organismo dio a conocer que se registró una baja de 1.72 por ciento en términos anuales y de 3.5 puntos porcentuales sólo en el sexto mes de 2010. De acuerdo con las estadísticas del Inegi, junio fue el segundo peor mes en materia de empleo de los últimos cinco años, sólo ligeramente arriba de abril de 2010.

Menos empleos y bajos sueldos

“La Encuesta Nacional de Em-

presas Constructoras reportó que el personal ocupado disminuyó 3.5 por ciento a tasa anual en el mes de referencia; el número de obreros descendió 3.6 por ciento y el de empleados 2.9. Las remuneraciones medias reales pagadas mostraron un decremento de 0.3 por ciento en junio de 2010 respecto al sexto mes de 2009. Los sueldos pagados a empleados se redujeron 1.1 por ciento, mientras los salarios pagados a obreros aumentaron 0.3 por ciento”, indica.

En su *Panorama económico de la industria de la **construcción** 2010*, la CMIC pronosticó que de mantenerse las actuales condiciones de subejercicio en el gasto público, el retroceso en ese sector para todo el año será de 1.1 por ciento, con el consiguiente impacto negativo para otras 73 ramas económicas de las que se abastece la **construcción**.

Destacó que la inversión física presupuestaria aprobada para este año ascenderá a 575 mil millones de pesos, pero el gasto en el primer semestre fue apenas de 38.5 por ciento en promedio, es decir, 47 mil 478 millones de pesos menos de los que se debieron haber ejercido en el periodo.

Según la CMIC, los que muestran un mejor desempeño, pero sin alcanzar lo óptimo, están el ISSSTE, con 66.2 por ciento de lo programado; la Secretaría de Turismo, con 63.2 por ciento, y el IMSS, con 47 por ciento.

